



BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA DE LOGROÑO.

PARTE OFICIAL.

GOBIERNO SUPERIOR POLÍTICO DE LA PROVINCIA DE LOGROÑO.

CIRCULAR NUM. 26.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion del Reino con fecha 18 del actual, me comunica la Real orden siguiente.

Cuando el Gobierno de S. M. determinó en 24 de Agosto de 1834 que se levantasen los cordones establecidos con objeto de impedir la propagacion del Cólera-Morbo asiático, mandando que se restablecieran las comunicaciones interiores con toda la estension que tenian antes de formarse aquellos, tubo presente los males que el sistema de aislamiento produjo en muchos pueblos de la Península y los justos clamores que elevaron varias Autoridades y corporaciones, pidiendo que se modificase un sistema que no solo habia sido inútil para evitar la trasmision del mal de unas localidades á otras, sino que habia paralizado el tráfico é imposibilitado el conveniente abastecimiento de los pueblos. Por el nuevo y detenido examen de esta epidemia y por la historia de los fenómenos observados en su propagacion han quedado convencidos aun aquellos que profesan ideas de contagio, de que son inútiles los cordones y las incomunicaciones. Afortunadamente la referida epidemia no ha invadido

todavía la España; pero como su marcha por el Norte de Europa haga muy posible que tambien llegue á la Península, deber es de las Autoridades evitar que se reproduzcan los males que en la época citada se ocasionaron por efecto de haber adoptado entonces ciertas medidas que la experiencia vino á demostrar ser no solo inútiles, sino perjudiciales. Por defecto de estas observaciones, la Reina (Q. D. G.) quiere que se inculque á los pueblos la idea de iumensas ventajas que los mismos han de reportar si conservan completamente libres sus comunicaciones y se convencen de que esta enfermedad, como cualquiera otro mal de los conocidos, aunque varie en sus formas y accidentes, podrá evitarse con el aseo y buena régimen. De esta manera las Autoridades, podrán dedicarse con toda libertad á poner en práctica las medidas higiénicas que son el único y verdadero remedio, con las cuales entrará la España en la reforma sanitaria que necesita, acaso mas que otra nacion Europea. En su consecuencia á tenido á bien mandar S. M.: 1.º que aunque aparezca el Cólera en Francia y Portugal, no se establezcan cordones, lazaretos ó cuarentenas de ninguna clase en los pueblos de las respectivas fronteras terrestres: 2.º que si la referida enfermedad se declarase en cualquiera punto de la Peninsula, cuide V. S. muy particularmente de proteger y hacer que se proteja la libre circulacion de todos los pueblos entre sí y de evitar que por dicho motivo se cause la menor vejacion á los viajeros: y 3.º que de ningun mo-

do permita V. S. el aislamiento ó incomunicacion de los coléricos en los barrios, casas ó establecimientos públicos de las poblaciones.

Lo que se inserta en este periódico oficial para su debida publicidad, encargando á los Gefes civiles de los Distritos de Arnedo y Santo Domingo de Lacalzada, como igualmente á los Alcaldes de esta provincia, su mas exacto cumplimiento. Logroño 29 de Enero de 1849.—Juan Herrer.

PATRONATO

DE LA

Escuela gratuita de niñas de la Ciudad de Logroño.

Debiendo proveerse, previa la competente autorizacion del Sr. Gefe político, una plaza de Maestra á cuyo cargo se halle el enseñar á las niñas á leer y primeras labores de mano, asi como instruir las en la Doctrina cristiana y demas principios fundamentales de sana moral y Religion, las que se encuentren con los conocimientos necesarios para su desempeño y aspiren á obtenerla, podrán presentar sus solicitudes ó dirigirlas hasta el dia 10 de Febrero próximo venidero á cualquiera de los tres actuales Patronos, Don Fermin Barron, Cura de la Imperial Iglesia de Palacio, D. Justino Ocerin ó el que suscriba; en inteligencia que la asignacion que deba de disfrutar dependerá de las circunstancias y cualidades que concurren en la elegida, y en su consecuencia, atendiendo ademas al estado de fondos de la Escuela, se arreglará posteriormente entre ella y los Patronos la mencionada dotacion.

Logroño 26 de Enero de 1849.—Por acuerdo de los Patronos, Rafael de Eulate.—*Insértese, Herrer.*

TRATADO

DE LAS ENFERMEDADES Y DEFECTOS FISICOS

QUE SE ALEGAN

PARA EXIMIRSE DEL SERVICIO MILITAR.

Puesto al alcance de las personas que intervienen en la delicada operacion del reemplazo del ejército. Obra muy útil á los profesores del cuerpo de Sanidad Militar, á los médicos de partido, ayuntamientos, consejos provinciales, gefes y autoridades militares.

DEDICADA

AL EXCMO. SR. MINISTRO DE LA GUERRA.

ESCRITA

POR DON AGUSTIN ROSELL.

Profesor de Medicina y Cirujía, médico que fué del cuerpo

de Sanidad Militar, sócio de varias corporaciones científicas, etc. etc.

PROSPECTO.

Presentar en un corto volúmen las reglas mas interesantes para desempeñar con todo el posible acierto la delicada operacion médica de reemplazo; reunir, coordinar en una série de artículos cuanto acerca de la simulacion y provocacion de las enfermedades han escrito célebres y conocidos autores para ilustrar una materia tan importante; hé aqui el objeto de la sencilla obra que tenemos el honor de ofrecer al público.

Las consideraciones acerca de la edad mas propia para entrar en el servicio de las armas; la esposicion de las cualidades fisico-morales del soldado; las reflexiones acerca del repartimiento de quinto en las diferentes armas de que se compone el ejército; y por último, la descripcion completa de las enfermedades que se alegan en el consejo de revision acompañada de los detalles para descubrir y conocer cuanto se pone en práctica para imitarlas ó provocarlas, forman un interesante tratado útil para los médicos civiles y castrenses, curioso é instructivo para los concejales y consejeros de provincia y para las autoridades y gefes militares, cuya ilustracion no podrá menos de dispensarle una venévola acogida.

A fin de que el libro no carezca del interés y de las cualidades que por su importancia merece, el autor ha consultado con la mas estudiosa atencion las escelentes obras de *Begin, Percy, Laurent* y otros aventajadísimos profesores del ejército francés, modelos que no pueden menos de consultarse al tratar de una materia tan especial como difícil é interesante.

El autor ha puesto un particular esmero en que el lenguaje esté al alcance de toda clase de personas, esplicando la significacion vulgar de las poquísimas palabras técnicas, que por precision se han usado.

Para que este compendio sea mas completo, al final se han añadido el cuadro vigente de exenciones físicas, con las reales órdenes posteriores que tienen relacion con dicho cuadro; las instrucciones para los premios y retiros de los militares heridos en campaña, y las que están mandadas observar para la admision de los mismos en el establecimiento de Inválidos.

Este compendio, que formará un tomo de mas de doscientas páginas en buen papel y esmerada impresion salió á luz á principios del corriente mes de enero.

Es propiedad del Establecimiento Tipográfico Militar, á donde podrán dirigirse los pedidos, y en las provincias á los correspondientes de la *Revista y Boletín Oficial del Ejército*. Su precio en rústica es de 6 rs. en Madrid y 7 en provincias franco de porte.

GRAN SURTIDO

DE DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS,

algunas novelas y otros libros muy curiosos.

Núm. 1. Oficio de la Semana Santa y semana de Pascua en latin y castellano, adornada con 15 láminas finas y un mapa geográfico de la Palestina, en tafílete con cantos dorados en 8.º mayor.

Núm. 2. Semana Santa ilustrada con muchos grabados, contiene todos los divinos oficios y ceremonias religiosas de estos santos días, la vida de Jesucristo y de su Santísima Madre, las siete palabras, via-crucis, monumentos, confesion y comunión, en letra redonda, grande y hermosa, encuadernada en terciopelo con cantos dorados y adornos.

La misma Semana Santa en tafílete con adornos, cantos dorados y sin ellos.

Núm. 3. Semana Santa y Pascua de Resurrección, con el ordinario de la misa en castellano y oraciones para antes y después de la confesion y comunión, ediccion adornada con láminas, en tafílete, con broches y cortes dorados.

La misma en tafílete sin broches y cortes dorados.

Núm. 4. Novísima Semana Santa con todos los divinos oficios y ceremonias de estos santos días, ilustrada con láminas grabadas en acero y letra gruesa, en tafílete y cantos dorados.

Núm. 5. Semana Santa ilustrada con todos los divinos oficios y ceremonias religiosas de estos santos días, la vida de Jesucristo y de su Santísima Madre, las siete palabras, via-crucis, monumentos, confesion y comunión, en 16.º mayor pasta, muy varata.

Núm. 6. Diamante del Cristiano, devocionario completo, que contiene el hermoso libro de las horas divinas, el ordinario de la misa, un ejercicio del Cristiano, las máximas de Santa Teresa, la Semana Santa, y todas cuantas oraciones interesan a los verdaderos fieles, con falsísimas láminas grabadas sobre acero, en terciopelo; cantos dorados y adornos.

El mismo en tafílete con broches, cantos dorados y sin ellos.

Núm. 7. La Joya del Cristiano, devocionario y doble ordinario de la misa en latin y castellano, con los Evangelios y oraciones en castellano, tan completa como se reza en la iglesia, con los ejercicios de confesion, comunión, cuarenta horas, resario, trisagio, cánticos, oraciones y demás prácticas del cristiano, con profusion de láminas finas grabadas sobre acero; en tafílete con cantos dorados y muchos adornos.

El mismo devocionario en tafílete sin adornos.

Núm. 8. Misal Romano, contiene el ordinario de la misa segun se reza en la iglesia, los ejercicios, cánticos, oraciones y prácticas del cristiano en las principales festividades del año, con láminas finas; en tafílete con cantos dorados.

El mismo en pasta.

Núm. 9. Santa Misa, devocionario con todos los divinos oficios y ceremonias de la Santa Misa, ilustrado con láminas grabadas en acero y letra gruesa; en tafílete con cantos dorados.

El mismo en tafílete con relieves sin cantos dorados.

Núm. 10. Gran devocionario y Misal romano, con todas las festividades del año, con láminas finas; en tafílete con cantos dorados.

Núm. 11. La Perla, selecto y novísimo devocionario, contiene el ejercicio cotidiano, ordinario de la misa y las principales oraciones y prácticas del cristiano, con láminas finas; en 16.º tafílete con relieves y cantos dorados.

La misma sin cantos dorados.

Núm. 12. Ejercicio de la misa con todos los divinos oficios y ceremonias de la Santa Misa, ilustrado con láminas grabadas en acero, en 12.º tafílete, con relieves y cantos dorados.

Núm. 13. Novísimo devocionario en 12.º pasta.

Núm. 14. Selecto y novísimo devocionario, contiene el ejercicio cotidiano, ordinario de la misa y las principales oraciones y prácticas del cristiano en 16.º pasta.

Núm. 15. Selecto devocionario en miniatura, en 16.º menor.

Núm. 16. Minguet; meditaciones para el santo sacrificio de la misa y oraciones para la confesion y comunión y visita al Santísimo Sacramento en las cuarenta horas, en 16.º pasta.

Núm. 17. Ejercicio cotidiano en letra gruesa, que contiene diferentes oraciones para antes y después de la confesion y comunión, con un ejercicio para la misa, el Miserere y Stabat Mater en castellano, nueva ediccion considerablemente añadida y mejorada en 12.º pasta.

Núm. 19. Ramillete de divinas flores, escogidas en el delicioso jardín de la Iglesia para recreo del cristiano, nueva ediccion corregida y adornada con dos láminas finas, en 16.º pasta.

El Arbolista Práctico. Arte de cultivar toda clase de árboles y division de todos ellos, de su multiplicacion, enfermedades é insectos con la descripción de todos los árboles de jardín y de monte, el cultivo de cada uno de ellos y sus usos y propiedades, segun los adelantos del día. Un tomo en 8.º pasta.

Agricultura Práctica, conforme al uso general y á los adelantos del día, tanto nacionales como extranjeros, escrito en lenguaje comun, para que esté al alcance de todos. Un tomo en 8.º pasta.

Agricultura Popular, física, astronómica y fenómenos de la atmósfera, puestos al alcance de todos, segun las doctrinas de Mr. Azago, y su aplicacion á la agricultura. Un tomo en 8.º pasta.

Arte de cultivar la Vid, de sus enfermedades, época y modo de hacer la vendimia, fabricacion del vino y del vinagre, de su conservacion y clasificacion con el método de evitar sus alteraciones. Un tomo en 8.º pasta.

Jardinería Teórica y Práctica, arte de cultivar toda clase de flores, de preparar y de distribuir los jardines, con una idea de los llamados ingleses, y un apéndice para el cultivo de los tiestos de ventanas, valcones y terrados. Un tomo en 8.º pasta.

El Cazador Práctico, ó arte de manejar la escopeta, con las reglas de cazar, aumentado con el arte de pescar. Un tomo en 8.º pasta.

Tratado del Ganado Caballar, Asnal y Mular, de sus diferentes razas, del cruzamiento de castas, de las enfermedades que padecen y modo de curarlas &c. Un tomo en 8.º pasta.

Agricultura Popular, abonos de las tierras, ó sea la ciencia de hacer productivos toda clase de terrenos, aun los mas estériles, con el arte de multiplicar las cosechas. Un tomo en 8.º pasta.

Cereales Harinas y Pan, arte de fabricar toda clase de pan, multiplicacion del trigo y demás granos, métodos para su conservacion, entre los que se en-

cuentra uno admirable de ciento cincuenta años y de su comercio segun los adelantos del dia. Un tomo en 8.º pasta.

Arte de cultivar el Olivo, modo de hacer la recoleccion de las aceitunas, elavoracion del aceite y su conservacion, segun los adelantos del dia y conforme á la práctica de los mas célebres agricultores. Un tomo en 8.º pasta.

Tratado del Ganado Lanar y Cabrío, de su multiplicacion y conservacion, enfermedades que padecen y modo de curarlas. Un tomo en 8.º pasta.

Arte de criar el Ganado de cerda, de sus razas, del clima y alimentos que mas les convienen, modo de cebarlos, enfermedades que padecen &c. &c. Un tomo en 8.º pasta.

El Colmenero Práctico, ó arte de cuidar las abejas conservar y castrar las colmenas escrito segun los adelantos del dia y conforme lo ejercitan los mas hábiles colmeneros &c. Un tomo en 8.º pasta.

Librería Especial de la Infancia, ó sea coleccion de viajes, asuntos de la historia de España y de los hechos mas distinguidos de nuestros antiguos Reyes, y comprende las interesantes aventuras del Rovinson Suizo, adornadas con láminas finas grabadas en el cobre. Un tomo en 8.º pasta.

Riquezas y Maravillas, ó sea novísimo manual práctico de los secretos de artes y oficios curiosidades y conocimientos útiles, recopilado de los mejores autores, 1.º arte de fabricar barnices y charoles; 2.º arte de pintar; 3.º manual de curiosidades; y 4.º arte de disecar toda clase de animales. Cuatro tomos en un solo volumen abultado.

La Alegría, cuentos, chistes, estravagancias, anedoctas y sandeces populares, recogidas por una orgia de amigos del Dios Baco, un tomo en 16 pasta.

Omnibus Popular, ó sea arte de cocina, y repostaría, seguido de trinchar y serbir á una mesa, y el modo de hacer licores, manual del planchado, labado y quita-manchas un tomo en 16 pasta.

Estilo General de Cartas, ó el secretario universal, contiene diversos modelos de cartas, memoriales, esquetos, felicitaciones &c. &c. En un tomo en 16 pasta.

Física Recreativa ó arte de hacer diabluras sin tener pacto con el diablo. Un tomo en 16 pasta.

Novísimo Arte de tocar la Guitarra, punteado, y rasgueado por cifra, sin necesidad de maestro, escrito prácticamente y adornado con grabados y láminas, de piezas, bailes &c. &c. Un cuaderno en rústica.

El Libro de los Oráculos, ó sea arte de adivinar la suerte presente y futura de las personas, los años que han de vivir, destinos ú ocupaciones á que son inclinados, y enfermedades que han de padecer. &c. Un tomo en 4.º con un mapa, en rústica.

Arte de hacerse Amar de las Mugerres, medio infalible de hacerlas dichosas por toda la vida, un folleto en 8.º

Noches Lugubres de Cadalso: primera obra romántica publicada en España, y que ha hecho célebre su autor, aumentada con la continuacion, preciosos versos y láminas. Un tomito en 16 rústica.

Cuadros y Marivillas del Universo, comprende todo lo mas grande, mas sublime, maravilloso y sorprendente de cuanto se ha escrito en astronomía, geografía, historia, literatura, ciencias y artes, recopilado de los mas célebres ingenios de todas las naciones. Un tomo en 8.º rústica.

Los Misterios de París, 6 tomos en 3 volúmenes

encuadernados á holandesa.

El Conde de Monte-Cristo, 6 tomos en 3 volúmenes á la holandesa fina.

Se hallan de venta en Logroño en la librería de Ruiz.

FERNANDO SOLDEVILLA,

MAESTRO SASTRER

EN ESTA CAPITAL.

Manifiesta al público, que encontrándose agradecido á los favores que este le dispensa, á consecuencia de haber desempeñado con la mayor perfeccion las prendas que se le han confiado, no puede menos de recompensarlos proporcionando á los que deseen honrarle con sus servicios la mas posible equidad y reintegrar el valor de los artefactos que el parroquiano no guste recibir por imperfectos, notorio como és, que los que se han dignado encargarle prendas para su elavoracion, se hallan enteramente gustosos de su corte y construccion.

Satisfecho el que habla que de la obra que á su cargo ha estado no ha habido alguien que le ponga falta, hace presente que no omitirá medio alguno que esté á su alcance para llenar el objeto á que se contráe este anuncio.

Vive en la calle del Mercado viejo, núm. 13, próxima á la casa que sirve hoy de despacho de loterías. Logroño 1.º de Enero de 1849.

Don Antonio Prado, secretario que ha sido últimamente del Ayuntamiento constitucional de la Ciudad de Logroño por espacio de cuatro años, ha adquirido un oficio de procurador del número de la misma, y hallándose habilitado para ejercerlo, ofrece sus servicios á cuantos gusten valerse de él en los negocios que puedan ocurrirles, correspondientes al juzgado de primera instancia.

Versado, por lo tanto, en los asuntos municipales, ofrece tambien á los Ayuntamientos de los pueblos de ésta Provincia y demas personas particulares, desempeñar con exactitud y puntualidad cualquiera comision ó encargo que tengan á bien confiarle en las diversas oficinas de la Capital.

Tiene su habitacion en la calle de la Villanueva, casa número 20, piso segundo de la derecha.

IMPORTANTE.

En la Imprenta Librería de Ruiz, se ha recibido un gran surtido de PRONÓSTICOS para el corriente año y se darán con la mayor equidad.

Tambien se halla de venta la EPACTA ó Añalejo para el rezo de los Eclesiásticos de esta Diócesis

LOGROÑO: IMPRENTA DE DOMINGO RUIZ.